
2021年度「低碳關懷標籤」頒授典禮 
日期：2021年 12月 4日 
講者：莊陳有先生，李智明工程師 
主辦機構：低碳想創坊 

  
莊陳有先生：低碳想創坊已成立 6、7年，而「低碳關懷標籤」頒發多達 10餘年，但至今天為

止仍有人問為何要減碳？為何要得到標籤？但自從去了蘇格蘭（第 27屆聯合國氣候高𡶶會）

後，已經沒有人再問這個問題，反而是問「有多快」，「有多深入」，「有多廣泛」，「你有

沒有參與權利」，「你的貢獻是多少」﹖好高興今天有 38間企業，參與我們標籤的計劃。 

  
  
林正財：因為香港始終都是一個商業社會，若果每間公司什麼都拒絕，什麼都不能減時候，即

使政府做好大的力量去推動都不能做到 2050年達致碳中和。得到標籤的公司，我相信你們在

相同行業裡面都是走得比較前一些。我希望你們能夠帶動到更多機構一齊去參與減碳和零碳排

放的行動。 

  
  
李智明：因為畢竟是「政府推動，商界參與以及民間的參與」，三者是不可或缺的。建造業佔

全球能源消耗的 30%，碳排放佔 40%。如果我們（建造業）能夠有效減低碳排放，或者增加建

築材料的耐用程度，不需在短時間內拆卸及重建，對減低碳排放有好大的幫助。我希望低碳關

懷標籤能夠更加發揚光大，有更多公司能夠參與，更能表示他們對項目的關心，是我們最期待

的。 


